

Opinión / MAY 07 2019

Fracking, pasivo bioeconómico

COMPARTIR:  Compartir 0  Twitter  WhatsApp

Las **opiniones expresadas por los columnistas** son de su total y **absoluta responsabilidad personal**, no compromete la línea editorial ni periodística de LA CRÓNICA S. A. S.

Con la aprobación del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2022, que incluyó la explotación de petróleo y gas mediante el fracking, a pesar de las advertencias de la Contraloría General de la República, que a través de un documento de 202 páginas reveló los impactos y riesgos ambientales que trae la técnica de fractura hidráulica de roca generadora de hidrocarburos, quedó claro que, ni el presidente Iván Duque ni la mayoría de los congresistas están preparados para debatir con argumentos y soportes técnicos temas trascendentes para el país como este.

Los congresistas irresponsablemente ignoraron las recomendaciones de la Contraloría y adoptaron el informe de la Comisión de expertos que creó el Gobierno Nacional para analizar los posibles efectos derivados de la utilización del fracking, el cual obviamente recomienda avanzar con los planes piloto de investigación que está ejecutando **Ecopetrol**.

Los 'genios' en el reporte hacen 'sabias' recomendaciones como determinar el potencial y las condiciones ambientales de las zonas en las que se usaría el fracking, además se refieren a lo que denominan la obtención de la licencia social, es decir socializar con las comunidades sobre la conveniencia o no del proyecto; ya todos sabemos la forma en que son tenidas en cuenta las familias que habitan zonas de impacto de los proyectos. Como si fuera poco, el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, anunció inversiones por más de 500 millones de dólares para pruebas piloto en los próximos 30 meses, es decir 16 millones 200 mil dólares cada mes, con la justificación de que si el país no avanza hacia la implementación de explotación a través del fracking, la economía podría perder en los próximos años 3 puntos del Producto Interno Bruto. Pero lo que no tuvieron en cuenta ni el gobierno central, ni los congresistas, es que esa técnica en otros países ha ocasionado resultados fatales para la población que se ha visto afectada en su salud por las sustancias contaminantes en las fuentes de agua subterráneas y superficiales, además por el incremento de la sismicidad inducida; hasta el momento, **Ecopetrol** no ha revelado las eventuales medidas de prevención y control que tendría en las áreas donde se desarrollaría el fracking, el manejo de las aguas de retorno durante la vida útil de los pozos, antes, durante y después de la extracción de los hidrocarburos. En ese sentido, **Ecopetrol** ha demostrado su ineficiencia con pozos clausurados, donde se han comprobado fallas enormes en el sellado de los mismos, con impactos negativos al medio ambiente. Hasta el momento no se han realizado los cálculos técnicos de costo-beneficio, pues esa contabilidad ecológica, llamada también bioeconomía es muy incipiente en Colombia, por lo que es muy difícil medir la viabilidad del fracking en términos de sostenibilidad ambiental, cuando el propio estado fomenta estudios apócrifos, pues es inviable el crecimiento económico cuando este afecta los límites físicos y biológicos de los ecosistemas.

PUBLICIDAD



Jorge Álvarez Villalobos

MÁS LEIDAS

- 1 Medimás seguirá activo mientras no haya fallo de Supersalud, aseguró gerente regional
- 2 Buenavista y Pijao, los cordilleros con el café de mayor calidad
- 3 Carlos Andrés García, nuevo coordinador nacional de Ascun
- 4 Señalizaciones en mal estado; ciudadanos solicitan intervención

NOTICIAS RELACIONADAS



Opinión

Qué debemos cambiar



Opinión

Congreso magno



Opinión

La doble militancia

Comentar

SECCIONES

- OPINIÓN
- Quindío
- Colombia
- Deportes
- Judiciales
- Vida
- Entretención
- Especiales
- Más
- CLASIFICADOS

BOLETÍN INFORMATIVO

Suscríbase a nuestro boletín y reciba las últimas noticias y notificaciones directamente en su correo.

Nombre y Apellidos

Correo Electrónico

Acepto la política de tratamiento de datos personales

SUSCRIBIRSE

SERVICIOS

- Contáctenos
- Paute aquí
- Suscríbase
- Noticias por fecha

REDES SOCIALES



TE RECOMENDAMOS



MIEMBRO DE

